



青指だより

No.
43



青少年の健全育成のため、青少年指導員は活動しております。

港南区青少年指導員協議会 会長 穂永 進



青少年指導員は地域での社会教育の場作りとして、イベントの運営や青少年育成団体の運営協力を活動の中心とし、4月から新たに第29期の委嘱期間2年間でスタートします。さて、子ども達は主に家庭や学校、地域社会に育まれて成長します。従って、青少年指導員と家庭や学校との連携も大切なことです。

また、子ども達は教育や通信ツールとしてデジタル機器に触れています。依然としてイジメや薬物なども問題となって取り上げられています。

青少年指導員も、常に新しい情報を得るために研修や講演を企画し自己研鑽にも取り組んでいます。新たに加わるメンバーと共に地域での青少年健全育成に協力できればと思います。

青少年指導員の役割とは？ 生成AIに訊いてみました。

青少年指導員の知名度はまだまだ低い状況です。それならば、今話題の生成AIのChatGPTは、どう回答するか訊いてみました。無回答を懸念しましたが、実際の活動と異なる部分はあるものの、無難な回答を得ることができました。

我々は地域の推薦で、神奈川県と横浜市より委嘱を受け、任期2年で活動しています。港南区では15地区で125人の色々なキャリアの方々、青少年指導員として活動しています。地域、自治体、学校と連携し、未来を託せる子ども達の育成のため、回答の7項目にあるような、青少年の指導と育成、地域活動の推進、青少年に関わる相談と愛護活動を行っています。子ども達の笑顔がやりがいの源泉になっています。各種イベントで赤の帽子、黄色いポロシャツ、黄緑のウインドブレーカーのスタッフが青少年指導員です。 (広報部会長 福嶋 義弘)

ChatGPT

横浜市の青少年指導員の具体的な役割は、青少年の健全な成長をサポートし、社会での適切な参加を促進することです。以下は、横浜市の青少年指導員が果たす可能性のある役割や活動のいくつかです：

1. 個別サポートと相談: 青少年指導員は個別の青少年に対して、学業や生活に関する問題に対するサポートや相談を提供します。心の健康や発達に関する面でも支援を行います。
2. プログラムの企画・実施: 青少年向けのプログラムやイベントを企画し、実施します。スポーツ、アート、学習サポートなど、多岐にわたる活動を通じて青少年たちの興味やスキルを促進します。
3. 学校や地域との連携: 学校や地域社会と緊密な連携を図り、青少年の学業や生活全般に関する情報共有やサポートを行います。学校内での問題への対応や予防活動にも協力します。
4. 問題行動の予防と対応: 青少年の問題行動を予防するためのプログラムやカウンセリングを提供し、問題が発生した場合には適切な対応を行います。その際には家庭や学校との連携も考慮されることがあります。
5. 地域社会との協力: 地域の機関や団体、親や地域住民と協力し、青少年が地域全体でサポートを受けられるような環境づくりに努めます。地域イベントやプロジェクトにも参加します。
6. 教育プログラムへの参加: 学校や教育機関と連携して、青少年の学びやスキル向上をサポートする教育プログラムに参加します。
7. キャリアサポート: 青少年が将来の進路やキャリアに備えられるよう、キャリアサポートや進路相談を行います。

横浜市の青少年指導員は、個別ニーズに応じた支援や多岐にわたるプログラムを提供し、地域社会と連携しながら、青少年が健全に成長し、社会で積極的に参加できるように尽力します。

出典: OpenAI 開発の ChatGPT



こうなん子どもゆめワールド2023 恒例のチャレンジ・ザ・ゲームを開催！



2023年11月4日(土) 晴天の中、こうなん子どもゆめワールド2023において「チャレンジ・ザ・ゲーム」を開催しました。朝10時の開始を前に受付に並び、列を作る子ども達が印象的でした。受付でカードをもらおうと颯爽とゲームへ駆け寄り遊び始めました。子どもだけでなく夫婦だけで参加される方もいたのは例年との違いでした。みなさんに受け入れられる事は

嬉しい限りです。30分待ちの行列を作るミニSLやシャボン玉、紙皿でコマを作る工作などで遊んでいました。毎年開催していても、初めて遊ぶ子ども達らしく悪戦苦闘しながら様々なゲームで楽しんでいました。競技後のスタンプを押してもらい、最後に景品を受け取ると中身が気になり、その場で開けて、はしゃぐ子ども達にも微笑ましく思いました。当日は、約1,500名の参加がありました。来年もまた新しい出会いを期待しています。
(野庭住宅地区 園邊 英明)



「こうなん子どもゆめワールド」
沢山の人が入場しました



山中市長が来場しました



チャレンジ・ザ・ゲーム受付



フリスビー的当て



ダーツ



水槽コイン落とし



わなげ



はしでつかもう



ミニSL



シャボン玉つくり



紙皿コマ作り



恒例事業になりました。競技も増え楽しみ倍増！

「港南ひまわりピック2024」を 令和6年3月16日(土)に開催します！

やったことあるかな？こんな競技

- ・実施する競技を昨年の6種目から今年は10種目に増やします。
- ・事前申込枠も倍増し、当日参加枠も用意。多くの子ども達から応募がきています。
- ・班での移動を止めて、自分のペースで好きな種目を個人個人で回れるよう運営の仕組みを変えます。
- ・好きな時間に参加でき、終わったら参加賞を受け取って解散です。



実施種目は、昨年からの継続のストラックアウトなど4種目と、新規の競技としては、フリースロー、ぶっこわしPKなど6種目、合わせて10種目。



ストラックアウトは、ボールを投げて9つの的を抜くゲーム。3並びで抜けたらポイント加算。



モルックは、2名対2名での15分間の対戦方式で実施。モルックと呼ばれる木の棒を投げて、スキットと呼ばれる数字が書かれた木の棒を倒して点を競うゲーム。



新種目の落下ぼうキャッチは、音楽に合わせて自動で落ちてくるスティックを落とさずつかむゲーム。



ぶっこわしPKは、積み上げた障害物を蹴ったサッカーボールで崩すゲーム。



また、このイベントでお手伝いをしてくれる小学6年生から中学3年生までのボランティアを募集しました。募集のため、学校にチラシを配り、ポスターを掲示しました。

(事業部会長 狩俣 努)



芹が谷地区



子ども達と楽しく逞しく農業体験。

下永谷地区



しもながや愛
モットーは笑顔
なかまと楽しく
ガヤガヤ定例会
やる気100%

永野地区



子ども達の成長に日々感激！
引き続きカンバルぞ！



永谷地区



楽しんで・楽しませて・助け合い活動しています。

ひぎり地区



次代を担う若い世代が夢とふるさと意識をもち続けることができるように。

野庭団地地区



永年にわたり、意思疎通も良く年間行事を無難に対応しています。

港南区青少年 地区メン

皆様の身近のこんな



野庭住宅地区



地域に寄り添う形で子ども達を見守る。



指導員協議会 メンバーの紹介

方々が活動しています



大久保最戸地区



子ども達を見護る我らは、頼れる地域のサポーター！

日野第一地区



子ども達が、地域と一緒に育つ町！
楽しいこともみんな一緒に！

港南台地区



こうしてみたいと思ったら、
なんにでも
ダイナミックにチャレンジ
港南台ナイン！

上大岡地区



ふるさと上大岡の将来を担う、青少年の成長と発達を全力で支援します。

菅下地区



さわやかな
ささげっこたちに
げんきをもらう

日下地区



笑顔キラキラ☆愉快的な仲間、チーム日下

日野南地区



メンバーの世代は違いますが、仲良く活動しています。

日野地区



少数精鋭！

宮城県大崎市で4年ぶりに、 ひまわり生活体験交流が開催されました！



「疲れたけど、とってもとっても楽しかった！」

8月4日(金) 夕刻、ひまわり生活体験交流に参加した小学生18名が笑顔で港南区役所に戻ってきました。

2日前、区役所を出発する時は、「初めまして」の関係がほとんどで、不安と緊張でいっぱいでしたが、新幹線の中ではすっかり仲良しに。トランプに興じたり、お菓子の交換をしたりで、「もうちょっと小さな声でね。」と言われるほどに盛り上がっていました。

大崎市での歓迎式では盛大にお迎えいただき感謝。

パークゴルフを教えてもらい、ひまわりの丘を見学。

バイキングでの夕食の後は、『ココどこオリエンタリング』。子ども達は有り余る体力で館内を右へ左への大移動。ついて行くのがやっとの大人たち。

就寝時間になっても興奮冷めやらず、なかなか寝付けない夜でした。

2日目は盛りだくさんのプログラム。

『沢登り』は、行けども行けどもゴールできず、まるで『川登り』。大きな一枚岩から川に滑り込んだり、川の中にプカプカと浮かんでみたり、初めての挑戦に笑顔がこぼれました。



みんなで作ったカレーライスの夕飯の後は、キャンプファイヤー。夜空を焦がす炎は、心も体も解放的にさせてくれて、またしても眠れない夜になりました。

最終日。パレットおおさきでのプラネタリウムでは、星の世界に感動し、恐竜の登場に歓声。お別れ会では、お互いに感想を発表したり記念品の交換をしたり。

最後に集合写真を撮って、大崎市を後にしました。

宮城県大崎市の小学生と共に過ごした二泊三日。ぎこちない「初めまして」が名残惜しくも「またね」に変わりゆくキラキラした時間でした。

子ども達はもちろんのこと、一緒に参加した大人たちも楽しく、貴重な体験ができました。(私は、背丈より深い所で首まで水に浸かりました！)

大崎市はじめお世話になったみなさま、本当にありがとうございました。

行き帰りが同じ人数、同じ顔ぶれ。みんな揃って元気に帰ってこられたことが何よりです。

来年度は、港南区が大崎市のみなさんをお迎えします。さて、どんなワクワクを？

その時が今から待ち遠しいです。(副会長 荒井 早苗)

港南区青少年指導員協議会のリスキング(学び直し)

「新しい日常」もすっかり普通になってきて、ようやく様々なイベントなどの活動も活発になりつつあります。青少年指導員としても、その活動がより良いものとなるようにサポートしていくために、以下のような目的でスキル向上のため研修を開催しています。

- 1) 子ども達の実態と取り巻く環境の理解
- 2) 青少年指導員間の経験や考え方を共有、イベントや活動における基本的なスキル習得
- 3) 一般的なITやWEBの知識とその活用

今年度の研修概要と感想

① SNSについて学ぶ・メタバース体験 (2023年7月4日(火))

現在のSNSについての基本的な有り様を学び、メタバース空間とはどんなものか体験。

- 「あまり知る機会のないSNSがよくわかった」
- 「自分のアバターを作るのは楽しいと感じました」



② 救急救命研修 (2023年9月23日(土))

講師：港南消防署・港南区消防団

AEDを用いた救命入門コースで蘇生術の実習。

「救急救命講習は何度も繰り返し行うことが大切と感じています」



③ 発信力研修 (②と同日)

講師：特定非営利活動法人「森ノオト」宇都宮様
地域イベントなどでの発信力を高める研修。

「具体的なPRの方法を教えていただき、参考になりました」



④ 青少年指導員の活動について語り合う (2024年2月18日(日))

現在の中学生に関わる状況の情報共有、その後小グループに分かれてグループディスカッション。

※その他にも、新しく青少年指導員になった方向けに、心構えや基礎知識の研修も行っております。

今後も活動に必要な能力について考え、研修でさらなるスキルアップを図り、青少年の健全育成へ貢献していきたいと考えております。

(研修部会長 小松 博之)

2023年度こんな活動をしました。

港南区青少年指導員活動スケジュール

| 2023年 | | 2024年 | |
|----------|------------------------------------|-------|-----------------------------------|
| 4月～ | 青少年指導員と中学校生徒指導専任教諭との交流会 | 1月20日 | かながわ青少年みらいフォーラム (海老名市文化会館大ホール) |
| 7月 4日 | プチ研修会 | 2月18日 | 冬の研修会 |
| 7月22日 | 全市一斉統一行動パトロール活動 | 3月10日 | 横浜市青少年指導員大会 (関内ホール) |
| 8月 2日～4日 | ひまわり生活体験交流 | 3月16日 | ひまわりピック2024 |
| 9月16日 | 横浜市青少年指導員研修会 | | |
| 9月23日 | 秋の研修会 | | |
| 10月～11月 | 社会環境実態調査 | | |
| 11月 4日 | 全市統一行動キャンペーン | | |
| 11月 4日 | こうなん子どもゆめワールド2023 「チャレンジ・ザ・ゲーム」 | | |
| 11月12日 | 神奈川県青少年指導員大会 | | |



令和5年度表彰、顕彰者(敬称略)

受賞おめでとうございます。益々のご活躍を祈念しております。

- ・ **神奈川県青少年育成活動推進者表彰**
(2024年2月15日 神奈川県立青少年育成センター)
村本 直也(下永谷地区)、山崎 浩一郎(下永谷地区)

- ・ **横浜市青少年指導員永年勤続顕彰**
(2024年3月10日 横浜市青少年指導員大会)

20年顕彰

雫 裕司(大久保最戸地区)、田島 力(永野地区)

15年顕彰

蘭 由美子(港南台地区)

10年顕彰

渡部 眞一郎(笹下地区)、飯田 昌代(日下地区)、池田 浩久(日野第一地区)

荒井 定男(野庭住宅地区)、大久保 友美子(永谷地区)



編集後記

本誌で今話題のChatGPTを使ってみました。横浜市青少年指導員要綱とは多少の違いはありますが、実に無難な回答でした。我々はChatGPTが示す専門知識を有しているだろうか、研修部会主催の研修なども行っていますがまだまだ十分といえません。将来を担う大事な青少年の健全育成を担う役割、日々の切磋琢磨が必要です。ChatGPTは個人登録を行えば無料で利用できます。個人登録は英語での対応ですが、ログイン以降は日本語で利用できます。信憑性、著作権やコンプライアンスの課題はあるものの、近い将来、本誌のような広報誌も生成AIで簡単に作成できるようになると思いますが、人の情緒まで表現できるかが課題だと思います。(広報部会長)

港南区青少年指導員協議会情報のURL

港南区青少年指導員協議会 横浜市港南区



https://www.city.yokohama.lg.jp/konan/kurashi/kosodate_kyoiku/ikusei/seisi.html

